
Conseil d’école (CE)
Réunion du mardi 1er novembre 2022

Liste des personnes présentes
Hélène Lemieux, Vincent Bouchard, Andrée Desrochers, Stéphanie Bourgault-Dallaire, Nicole Van Dijk, Mathieu
Martin-Leblanc, Hassan Safouhi, Cristina Sanchez, Patrycja Twardecka, Abdel Fateh Mertani, Andréa Macleod,
Kristin Berg, Mohamed Mamhoud, Amy Shafey, Luc Dupont, Bawa Noma, Ijab Khanafer-Larocque, Nathalie
Viens

Début de la réunion 18h30

1. Ouverture de la réunion, mots de bienvenue, et reconnaissance du territoire autochtone
Vincent souhaite la bienvenue à tous. Il souhaite la bienvenue à tous, en présence et en ligne. Il reconnaît le
territoire autochtone.

2. Adoption de l’ordre du jour
Vincent demande s’il y a des ajouts à faire. Mme Nathalie ajoute les dîners chauds. Vincent propose, appuyé
par Andrée, tous en accord.

3. Adoption du procès-verbal
Vincent demande s’il y a des corrections, il propose. Hélène appuie. Tout le monde en accord.

4. Mot du président 2021-2022
Vincent discutera de certains points dans les affaires courantes.

5. Rapport de l’enseignante (rapport joint)
Stéphanie présente son rapport.
Elle partagera deux sites pour la défense de l’éducation en vue des élections.
Elle demande s’il y a des questions.

6. Rapport de la directrice (rapport joint)
Mme Nathalie présente son rapport (ci-joint).
Il y a eu des belles photos des élèves et employés en forme de “25”, prises par un drone.
Vincent demande s’il y a des questions.
Andréa demande si l’anglais est évalué comme anglais langue première. En effet c’est le cas. Elle mentionne
donc que nos résultats en anglais sont excellents vus de cette façon.
Patrycja demande si les résultats de l’école ont chuté ou si c’est comparable aux autres années. En effet, les
résultats ont diminué, mais ça a chuté dans la province aussi. Patrycja mentionne que l’on a tout de même
chuté par rapport à la province.
Les résultats du sondage aux parents montrent que les élèves et parents sont satisfaits, mais les professeurs
sont épuisés. Il y a une discussion pour savoir comment on peut avoir plus de support pour les profs.
On mentionne que toutes les écoles sont dans le même bateau au niveau du manque de ressource. Mme
Nathalie demande aussi comment convaincre les parents de répondre au sondage.
Mme Nathalie demande si la société de parents peut couvrir les frais pour 400 chandails imprimés avec le
nouveau logo des 25 ans. On en reparlera durant la rencontre de la société de parents.
Vincent demande s’il y a des questions.

7. Affaires courantes

7.1 Communication avec la ministre LaGrange
Vincent mentionne la lettre envoyée à la ministre LaGrange, et la réponse reçue récemment. Il a partagé par
courriel à tous la réponse de la ministre.

7.2 Rencontre des conseillers scolaires, prise I



Vincent mentionne que Patrycja, Marc et lui ont participé à une rencontre avec certains conseillers scolaires au
sujet de la nouvelle école Gabrielle-Roy/Michaëlle-Jean. Les points principaux discutés à cette rencontre
doivent rester confidentiels, mais il mentionne que le conseil travaille fort pour faire avancer le projet.

7.3 Rencontre des conseillers scolaires, prise II
Vincent dit que chaque année les conseillers viennent nous rencontrer. Il a été suggéré par Mme Nathalie
qu’ils viennent en décembre. Il n’y a pas de confirmation, mais ce sera confirmé plus tard. Ils aiment avoir les
questions à l’avance pour se préparer à répondre. Donc on peut envoyer les questions à Vincent.

7.4 500$
Vincent dit que tout a été expliqué par Mme Nathalie.

7.5 CINA
Ijab mentionne que la première réunion a eu lieu et qu’il y a eu des avancements pour le sondage à faire aux
parents. On a regardé si les questions étaient posées dans d’autres sondages, et proposé de nouvelles
questions. Ils travaillent toujours sur le sondage qui sera présenté prochainement pour avoir de la rétroaction
des parents. Il y a aussi eu des discussions sur les activités à organiser.

7.6 Colloque de la FPFA (samedi 5 novembre à l’école À la Découverte)
Vincent mentionne que le colloque sera ce samedi. Il sera présent. Tout le monde peut participer, c’est gratuit,
mais on doit remplir un formulaire en ligne. Il félicite Mathieu qui a reçu le prix Manon Boutillier. Mathieu sera
aussi présent au colloque. Andrée mentionne que Vincent aussi a eu le prix.

7.7 Francothon (vendredi 25 novembre, 15h30, Cité Francophone)
Vincent annonce que le Francothon aura lieu le 25 novembre. C’est une occasion de donner de l’argent pour
l’école.
Ijab demande ce qu’est le Francothon. Vincent mentionne que c’est un peu comme les téléthons. C’est pour
donner de l’argent pour la communauté francophone. C’est pour stimuler les dons. Il faut le mentionner si on
veut que notre don aille à l’école Gabrielle-Roy; très important de l’indiquer. Cet argent va dans le fonds de
dotation. On a présentement 24 000$ dans le fonds de dotation, avec un retour d’environ 500$ cette année.

8. Fermeture de l’assemblée à 20h04
Vincent propose, Patrycja seconde, tous en faveur.



Conseil d’école de l’École publique Gabrielle-Roy

Réunion du 1er novembre 2022

Rapport de l’enseignante

1. Défendons l’éducation!

Le samedi 22 octobre dernier, près de 5000 enseignants de la province, aide-élèves, directions,

employés du secteur public, familles, élèves et amis du domaine se sont rassemblés pour défendre

l'éducation. En prévision des élections provinciales de mai 2023, l'ATA et l'Association des Conseils

Scolaires de l'Alberta souhaitent que l'éducation soit une priorité dans les discussions, promesses et

débats entourant les élections. Nous souhaitons que les électeurs revendiquent, et que les parties

politiques s'engagent, à financer adéquatement les écoles, à réduire le nombre d'élèves par classe et à

offrir un curriculum d'enseignement moderne.

Pour savoir comment votre famille peut elle aussi supporter l'éducation, rendez-vous au

www.defendonsleducation.ca et https://www.albertaschoolcouncils.ca/

2. Journée pédagogique d’octobre

Les enseignants ont eu du temps pour compléter les profils d'élèves sur la nouvelle plateforme

WeCollab.

Des rencontres d'approche collaborative ont aussi eu lieu.

3. Halloween :

Nous avons eu un très beau défilé de costumes d'Halloween au gymnase lors de notre assemblée et

enfin, nous avons pu mélanger les groupes pour vivre des activités sur rotation!

4. Jour du Souvenir. Le mardi 8 novembre à 11h00, nous vivrons la célébration du jour du Souvenir. Le

comité est toujours en attente pour ce qui est de recevoir un invité du monde militaire, ce qui est

apprécié des élèves.

5. Rencontres parents/enseignants virtuels

Les rencontres se tiendront le jeudi 24 novembre: 16h à 19h et le vendredi 25 novembre, en avant-midi.
Nous espérons que dès lundi prochain, 7 novembre, le lien vers les inscriptions aux rencontres à travers
School Appointment sera disponible et envoyé aux parents.

6. Rencontres avec la direction : Chaque enseignant sera bientôt rencontré par Mme Nathalie pour

discuter du profil de sa classe, selon la pyramide de réponse à l’intervention (enseignement universel,

ciblé et visé).

Plan de croissance professionnel : Les enseignants rédigent chaque année un plan de formation

continue, qui est lui aussi discuté avec la direction. Des formations à travers des congrès, l’ATA, le

Consortium provincial francophone et différents partenaires supportent les enseignants dans leurs

démarches.



Présentation des photos et activités d’octobre

PAC 2022-2023

� Résultats TDR Juin 2022

matière école Conseil scolaire province
Sous
le
niveau

acceptable excellent Sous
le
niveau

acceptable excellent Sous
le
niveau

acceptable excellent

Français 19.4% 75,0% 22,2% 10.1% 83.4% 23.1% 11.2% 83,0% 20,2%

Math 13,9% 83,3% 11,1% 14.3% 80.2% 17.2% 18,8% 77,5% 15,2%

Anglais 19,4% 66,7% 13,9% 7.8% 81.8% 21.4% 8,7% 76,1% 18,9%

Sciences 22,2% 72,2% 16,7% 16.9% 76.3% 20.1% 22.5% 73.3% 15.9%

ÉS 41.7% 52,8% 8,3% 21.8% 72.1% 19.8% 29.2% 66.5% 12.5%

� Résultats Assurance qualité

� Cibles bienêtre : Respect

Soirée des familles sur les relations saines offerte par le Projet ESPOIR à l’école

Gabrielle-Roy le 2 novembre 2022

Le Projet ESPOIR vous invite à participer à sa soirée des familles le 2 novembre de 18h à 20h à

la bibliothèque de l’école Gabrielle-Roy.  Il est aussi possible d’y assister de façon virtuelle si

vous le désirez. 

Novembre : Mois de la gentillesse

Fêtes des 25 ans de Gabrielle-Roy

● Concours de logos: Les élèves sont invités à utiliser nos images de marque (Grizzly et

plume de calligraphie) en les modifiant d'une façon à souligner les 25 ans de l'école. Si un

élève désire créer un tout nouveau logo festif, ce sera accepté aussi. Toutes les

techniques sont acceptées.  

● La date limite est le 4 novembre 2022.

*Le logo gagnant sera dévoilé lors de notre grande fête, le 22 mars. Puis, il sera imprimé

sur les chandails offerts aux élèves et aux membres de l'équipe-école.

 
● Babillard: Les membres de notre équipe, il y a 25 ans...

Nous ferons un babillard tapissé de photos des membres du personnel d’il y a 25 ans et

nous organiserons un concours: 

● Pour les élèves de maternelle à 2e année, ils auront à associer la photo avec la

bonne personne.



● Pour les élèves de 3
e
à 6

e
année, ils auront à associer la photo avec une anecdote

reliée à cette photo.

● L'élève qui aura identifié le plus grand nombre d'adultes gagnera 25 livres

pour sa classe.

 
● Défis 25!

Tout au long de l'année, des défis seront réalisés pour mettre le cœur de tous à la fête!

1
er
défi : Notre Ninja-Banane souhaite battre son propre record et craquer (en demie) 25

bananes... 

 

Présentation sur le compostage

La présentation sur le compostage aura lieu le 7 novembre prochain. Il y aura deux

présentations, l'une de 9h00 à 9h50 (4S) et la deuxième de 10h05 à 10h55 (4I). M.

Rodney Al, parent, viendra faire la présentation aux élèves de 4
e
année qui seront divisés

en équipes de 4.

La présentation se fera idéalement devant l'école à l'extérieur. En cas de pluie, nous

entrerons dans la cafétéria pour faire la présentation afin de pouvoir déposer facilement

le compost dans le bac à l'extérieur à la fin de la présentation. 

RAS en lien avec la présentation: 

- faire la distinction entre ce qui est facilement biodégradable et ce qui ne l'est pas

- présenter des mesures individuelles et collectives de réductions des déchets

(compostage). 

Chauffage

Le système est réparé et en fonction depuis le 11 octobre.

Projet de formation sur le développement du langage en contexte minoritaire

25 octobre 18h30 Parents maternelle/ 1
re
année

Par Andrea MacLeod et Catrine Demers

Subvention 500$

� 11 parents y ont participé



Cour extérieure

� Surveillants pour les différentes zones (enseignants, aides-élèves, monitrices en

langue)

� Les élèves ont accès aux différentes zones communes selon un horaire établi (parc,

parc du coin, basketball)

� Animations par Mme Bintou selon un horaire établi

� Animation par M. Ghislain selon un horaire établi

Espace-études

M. Douti de la FRAP a commencé le soutien aux classes.

ISC

Mme Bintou Nabe a été nommée.

School Cash: Paiement des frais scolaires

 

Bénévolat à l'école Gabrielle-Roy Année scolaire 2022-2023

Chaque année, plusieurs parents (et parfois même grand-parents) souhaitent accompagner leur

enfant lors de sorties scolaires, participer à une activité à l'école en tant que bénévole, offrir

leurs services pour aider au fonctionnement de l'école, etc.

Les politiques et procédures du Conseil scolaire Centre-Nord exigent la vérification du dossier

judiciaire, secteur vulnérable. 

Activités et sorties à venir :

Journée culturelle / semaine de l’immigration culturelle : 1
re
semaine de novembre

Jour du Souvenir : 8 novembre

Rencontre de parents : 24 novembre en soirée et 25 novembre en AM (School Appointment)

Nathalie Viens, Directrice




